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Накануне
Среди плакатов и тран

спарантов, с которыми гор
няки вышли на праздник 
Великого Октября, был 
этот, который видите на 
снимке Ю. Петрухина.

Ожидается, что стомил
лионная тонна руды будет 
добыта 25 ноябри.

Экипаж станка JV» 3 
(старший машинист В. Ф. 
Петухов) намерен не толь- 

'уо  повторить собственный 
корд проходки скважин, 

^гтигнутый в минувшем 
.N iy ,  но и перекрыть его. 
м'а счету буровиков более 
46 тысяч погонных метров.

Близок к выполнению 
ссоих социалистических обя
зательств, принятых на 197(1 
юд, экипаж станка №  6 
(старший машинист С. С.

Тихомиров).
Менее 200 тысяч кубомет

ров осталось нагрузить эки
пажу экскаватора ЭКГ-8И  
Л» 3, чтобы выполнить соц
обязательства, принятые на 
первый год пятилетки — 1 
млн. 100 тысяч.

У транспортников по- 
прежнему лидирует води
тель БелАЗа-548 №  49 Вла
димир Васильевич Михель- 
сон. На его лицевом счету 
записано более 46 сверхпла

новых тысяч кубометров 
горной массы.

Дробильщик С. П. Саму- 
сснко обязался нродробить 
I млн. 107 тысяч тонн руды 
при плане на 1976 год 920 
тысяч. Сверх обязательств 
уже продробил 21 тысячу 
тонн руды.

К ак уж е сообщ алось, п а 
м ятн ая  стела будет у с та 
новлена у здания управле

ния комбината в день д о 
бычи 100-миллионной тонны 
руды. Уж е готова точная 
копия памятной стелы, 
уменьш енная в двадц ать  
раз. Н а ней будут вы грави
рованы имена победителей 
соревнования за право д о 
бычи, транспортировки и 
переработки юбилейной 
тонны и имена тех, кто от 
личился в соревновании за 
право содействовать добы 
че юбилейной тонны.

С е м е руу
Предупредительная си 

рена. Тишина. Вдруг содро
гается земля, и почти одно
временно взметается чер
ный султан. Этот взрыв ни
чем не отличался от пре 
' -j, Ущцих. И все же он не 

."зеем обычный. Горняки 
\^кдали его давно. Они шли 

,< нему почти четыре года. 
6 ноября был взорван руд
ный блок, расположенный 
на дне озера Ковдоро. 
Вернее, на осушенной его 
части. Вес отбитой массы 
150 тысяч тонн.

10 ноября в смену с нуля 
(начальник смены Ю. С. 
Орлов) были отправлены 
первые тонны руды с се-

“ — о с в о е  и!
верного участка месторож
дения. Отгружали маши
нисты экскаватора Г. И. Тол
стое с помощником В. В. 
Халтуринским. А на сегод
ня обогатители получили ее 
около 60 тысяч тонн.

Немало преград преодо
лели горняки на пути к этой 
руде. Немало вложил тру
да в освобождение залежи 
от власти озера. Да и сей
час, отрабатывая илы, гор
няки встречают достаточно 
трудностей. Уже отгружено 
более 93 тысяч кубометров 
илов, а до конца года —  
еще 130 тысяч.

Рудная залежь была об
нажена гораздо раньше,

чем предполагалось. По 
данным эксплуатационной 
разведки, она должна нахо
диться метра на три ниже. 
Приятный просчет. О бъяс
няется он тем, что дно —  
не ровная поверхность, и 
разведочные скважины как 
раз пришлись на впадины.

Обуривали очищенную 
от моренных отложений 
площадку экипажи станков 
№  2 и №  6.

И еще один приятный 
сюрприз: в руде, поднятой 
со дна озера, содержание 
железа составляет около 
40 процентов.

В первом квартале 1976 
года будет добыто на се

верном участке 757 тысяч 
тонн руды, то есть одна 
треть всего планового объ
ема. Поэтому здесь ведутся 
интенсивные вскрышные 
работы. Экипажи экскава
торов №  5 и №  14 осво
бождают залежь от море
ны, №  9 —  продолжает
отгружать руду, а №  7 —  
отрабатывает илы.

С введением в эксплуа
тацию северного участка 
появилась возможность бо
лее стабильно снабжать 
сырьем обогатителыный 
комплекс.

В. М О РО З, 
старший геолог рудни
ка «Железный». ч

Фото Н. Ганиевой.

Посчитали. Выгодно!

И1-

Группа маш инистов экс
к аватора  рудника «Ж ел ез
ный» в корреспонденции
«Д орож е? А если посчи
тать» («Рудны й К овдор» 
от 1 октября с. г.) вы сказы 
вала мнение о целесообраз
ности увеличения расхода 
взры вчаты х вещ еств на 
дробление горных пород в 
карьере, поскольку эта  ме
ра увеличивает производи
тельность труда и улучш ает 
использование горнотран- 
спорного оборудования. Хо
телось бы отметить следую- 
чцее.

К арьер рудника «Ж ел ез
ный» относится к сравни
тельно немногочисленной 
группе карьеров страны с 
наиболее трудновзры ваем ы - 
ми породами. П оэтом у в о 
просам соверш енствования 
технологии буровзры вны х 
работ постоянно уделяется 
больш ое внимание. На про
тяж ении ряда  лет ученые 
М осковского горного инсти
тута, инженеры рудника и 
горной группы цеха за в о д 
ских лабораторий ком бина
та ведут исследовательские 
и опытно-промыш ленные ра
боты по изысканию  оптн 
мальных парам етров буро
взры вны х работ, эф ф ектив
ных схем и реж им ов взры 
вания. П олож ительны е ре
зультаты  этих работ внедре
ны в практику производст
ва массовых взрывов.

Одним из основных ф ак 
торов, влияю щ их на к ач е
ство дробления горных по
род, является  удельный р ас
ход взры вчаты х веществ.' За  
период с 1969 по 1975 годы 
он увеличился с 0,6 до 
0,75—0,8 кг па кубометр 
горной массы. Н ар яд у  с д р у 
гими м ероприятиями по со
верш енствованию  техноло
гии взры вания, это позволи
ло снизить выход негабари
та  с 2—3 до 0,9— 1,2 про
цента и повысить средне-

смеппую производитель
ность экскаваторов.

По плану исследователь
ских работ с 1975 года про
водятся опы тно-промы ш лен
ные взрывы на наиболее 
труднодробнмы х породах с 
увеличенным расходом ВВ. 
А нализ результатов этих 
взры вов и расчеты показы 
ваю т, что увеличение удель
ного расхода взры вчаты х 
вещ еств до 1,2— 1,3 кг на 
кубом етр для  дробления 
труднодробнм ы х . пород 
экономически оправдано, 
т ак  как  значительно улуч
ш ается качество подготовки 
горной массы и повыш ается 
производительность горнб 
транспортного и дробильно
го оборудования.

В связи  с этим техотдел 
выполнил расчет, а Всесо
юзное производственное 
объединение «С ою зруда» 
утвердило на его основе на 
1977 год повышенный на 2 
процента удельный расход 
ВВ в целом по карьеру. 
Н аиболее труднодробимы е 
породы будут взры ваться с 
удельным расходом ВВ до 
1,3 вместо 0 ,9 -  i кг на к у 
бометр.

Вместе с тем необходимо 
иметь в виду, что стоимость 
взры вчаты х вещ еств в ,  о б 
щих затр атах  рудника на 
добычу горной массы (без 
транспорта) заним ает зн а 
чительную долю  — 23 про
цента. П оэтом у экономное 
расходование ВВ, строго 
обоснованные удельные нор
мативы и их соблю дение не 
долж ны  уйти из ноля зр е 
ния взры вников. И нж ене
ре*» рудиитта «Ж еягдттыЛг- 
необходимо ускорить р а зр а 
ботку повой инструкции по 
производству массовь ix
взры вов, отраж аю щ ую  про
грессивные изменения в тех 
нологии буровзры вны х р а 
бот с целью перехода на 
работу  по ней с начала но
вого' года.

Ф. КАМ П Е Л Ь ,

зам еститель начальни
ка техотдела.

Г о т о в и м с я
Скоро цех подготовки производства переедет в новое 

помещение. Это и административное здание, п главный 
корпус технического обслуж ивания, и мойка. По прось
бе строителей коллектив цеха вышел на субботник. Н у ж 
но было убрать строительный м усор,'-сгладить кое-где 
крутые скаты  дороги, установить компрессор, вен ти ля
торы.

Три сам освала, два  погрузчика, бортовая маш ина 
друг за  другом вы езж али со двора, доверху н агруж ен 
ные:- Р абота кипела. К ак-никак — новоселье близко.

К двум часам дня весь объем работ был выполнен.
М. С У Л Ь Ж Е Н К О , 

председатель цехкома цеха подготовки производ
ства.

*  УДАРНАЯ, ШЕСТИДЕСЯТИНЕДЕЛЬНАЯ Щ
КОМСОМОЛЬЦЫ ВПЕРЕДИ

поэтому при необходимости

Своим рож дением ком со
м ольско-м олодеж ная брига
да  имени А натолия Б редо
ва обязан а  строительству 
нерпой очереди АБО Ф . В 
этом году продолж аем  на
чатое — заклады ваем  к ор
пус обогащ ения второй оче
реди АБО Ф . В сентябре вы 
ступили с почином: «П овы 
шенные социалистические 
обязательства —  наш  п о д а
рок ко Д ню  рож дения ком 
сомола». К огда подвели 
итоги, оказалось: повы ш ен
ные обязательства не то ль
ко выполнили, но и пере

выполнили. П лан двух ме
сяцев перекрыли не на 25 
процентов, как  намечали, а 
на 48. Причем качество р а 
б о т ы — хорош ее.

С остав бригады  со вре
мени ее создания несколько 
обновился; однако дух т о 
варищ ества и взаим опом о
щи сегодняш ние бредовцы 
унаследовали и развиваю т. 
Н есм отря на то, что в веде
нии бригады еще и столо 
пая на 330 мест, строители 
не сниж аю т темпов на объ 
ектах IV  очереди. Почти 
все члены бригады  владею т

могут успешно работать иа 
промплощ адке «в неполном 
составе». П лан  октяб ря  по 
производительности труда 
выполнили на 117— 120 про
центов.

К ак и преж де, тон в р а 
боте задаю т коммунисты и 
комсомольцы. Среди луч
ших по итогам первого эт а 
па ш естидесятинедельной 
ударной вахты  —  ком со
мольцы В. Гаферш тенн и Г. 
Сомов.

В. А В Д Е Е В ,
групкомсорг бригады 
имени А. Бредова СМ У  
«Прометрой-1».

: , . г _ ПУТИ ПРОГРЕССА *

ТЕХСОВЕТ ПОСТАНОВИЛ
Руководитель предприя

тия тогда может быть уве
рен в правильности реше
ния, когда вопрос обсуж
ден со специалистами. О че
видно, что лучшим спосо
бом является обсуждение 
проблемных вопросов тех
ническим советом.

Решение выносит главный 
инженер предприятия, но 
он имеет возможность пос
ле обсуждения проблем на 
техссвете знать мнение кол 
лектива, правильно на 
править его силы.

Принимая участие в ра
боте техсовета, я пришел к 
выводу, что он играет оп
ределенную роль в реше
нии поднимаемых вопросов.

На техсовете рудника был 
одобрен проект строитель 
ства линии по обработке 
забойного сырца на про
мышленный, который дает 
возможность увеличить 
производительность.

На недавно состоявшемся 
техсовете был рассмотрен 
вопрос отработки место 
рождения на период 1977—

1980 годы, на котором бы
ли четко определены не
достатки технического про
екта. В итоге руководители 
комбината привлекли спе
циалистов института «Глав- 
ниинеметаллоруда», и в 
Главке будет решен воп
рос о способах дальнейшей 
отработки месторождения.

В. БО РИ С О В , 
зам еститель главного 
инж енера по производ
ству рудника «Кон
дор» I орно-обогатн- 
тельного комбината 
«Ковдорслю да».



#  ОТ КОНФЕРЕНЦИИ 
ДО КОНФЕРЕНЦИИ

(Ноябрь 1974 год — 
ноябрь 1976 г.)

222 наставника молодых 
рабочих трудятся теперь на 
комбинате. Ранее наставни
чество в коллективе не бы
ло развито.

252 семьи тружеников 
комбината въехали в новые 
квартиры, а 520 семьям жи
лищные условия будут улуч
шены.

296 квартир были отре
монтированы силами жи
лищно-коммунального от. 
дела.

2.425 членов профсоюза 
поправили здоровье в сана
тории-профилактории проф
кома комбината.

333 льготные ' путевки в 
санатории были выданы 
труженикам крмбината.

736 человек провели от
пуска в домах отдыха и 
пансионатах.

288 детей членов проф
союза получили места в 
детских садах.

318 воспитанников дет
ских садов провели лето на 
дачах в южных районах 
страны.

484 —  столько детей от
дохнуло в пионерском ла
гере на берегу Черного 
моря, 228 —  в спортлагере, 
107 —  в городском пио
нерском лагере, 78 —  в 
зимнем спортивном лагере.

устарел. Взамен, на основе 
списанного Б елА За был уде
лан другой тягач. И здесь 
немало труда влож ил вете
ран производств Александр 
Андреевич К олясев. С тех 
пор тягач  работает без серь
езных поломок.

П риходят в бригаду с вар 
щиков молодые ребята, хо
тят  научиться мастерски 
варить. Охотно пом огает им 
в этом бригадир К олясев. У 
него — богатейш ий опыт. 
Алюминий варит!

Поддон картера коробки 
гидромеханической передачи 
сам освала покрыт тугоплав
кой пленкой — более двух 
ты сяч градусов вы держ ива
ет. Алюминий же, из кото
рого отлит узел, плавится 
при шестистах. Вот и у га 
ды вай, когда отвести элек 
трод: ош ибся на долю  се
кунды — превратится под
дон в м еталлолом. К ак п р а
вило, на такой операции ис
пользую тся специальные 
приспособления. Колясев 
работает обычным свароч
ным аппаратом.

Л ет  на десять позж е Ко- 
лясева пришел в цех техно
логического транспорта д р у 
гой бригадир— Георгий Л я- 
пустин. Он совсем еще м о
лод, но тож е имеет пятый 
разряд . Б ригада  регулиров
щ иков топливной апп ар ату 

ры, которой руководит ком 
мунист Л япустин , за  смену 
возвращ ает к ж изни пять, 
!иногда семь двигателей}

Когда специалист, имею 
щий высокую квал и ф и ка
цию, выполняет более сло ж 
ную работу —• это зак о н о 
мерно. Но Георгий не чу
рается самой черновой р а 
боты. Если не нуж но регу
лировать, скаж ем , ф орсун
ку, а просто промыть или 
ском плектовать двигатель, 
чтобы срочно отправить его 
в капремонт, он делает и 
это.

Ну, а если работа и слож 
ная, и срочная, Георгий пре
о браж ается : обы чная не
возм утим ость сменяется 
прям о-таки олимпийским 
спокойствием. В эти минуты 
Л япустин — весь осязание 
и слух. Не подобраться 
глазом  — прощ упы вает, 
запустит — прислуш ивает
ся .-Н ак о н ец  двигатель—как  
новый, а на лице бригади
ра, измазанном маслом, 
светится улыбка.

Д в а  бригадира, две таких 
непохожих профессии. А р а 
ботаю т одинаково — м ас
терски! П отом у что отнош е
ние к труду у них одинако
вое — деловое!

X. У Ш А К О В , 
начальник авторемонт
ных мастерских ЦТТ.

Обратите 
к Петров

Порой человека 
га ют так: трудолк 
ло знает — коман,
одно дело — обя 
рабочего, а другое 
ственность за кол 

В Геннадии П 
П етрове удачно ( 
ся золотые руки р: 
талант организато] 
общ ественная ак 
Успевает он все.

Бы л хорошим э, 
хаником, ударнш  
мунистического т 
выдвинули р  брига 
бот прибавилось, 
равно пошел в 
школу. Бригада о  
шей на участке — 
Н азначили стари: 
ны хвостового 
ва: и бесперебойн 
пульпу на а п а п  
леитовую  фабрит 
мокрые хвосты в 
ще своевременно 
А на отчетно-выб 
браиии избрали п 
лем цехового ком: 
стка. А дома — а  
детей. Т ож е забоп  

Л ю дям , вечно 
щ имся на нехватк 
советую  обратить

* м1 ■ ?

Рациона
лизатор

Слесарю  А. С. П яты ш еву 
поручаю т одну из ответст
веннейших операций — на. 
прессовку валов для  насо
сов 20 Г Р . Не м еньш ая точ
ность требуется и при р е
монте экскаваторов, ко то 
рым заним ается бригада. 
Ремонтники до р о ж ат  репу
тацией бригады  и потому 
стараю тся вы пускать эк ск а

Б ригада  трудится в счет 
м ая  1977 года, и это гово
рит о многом. П реж де все
го, о творческом отношении 
к делу. З а  ш есть лет то ль
ко А ркадий С авватьевич по
дал  14 рационализаторских 
предлож ений, направленных 
на облегчение трудоемких 
процессов, сокращ ение тр у 
дозатрат , экономию м ате
риалов.

Руки золотые
...Когда заезж енны й не

поворотливый М А З вновь 
слом ался, стало ясно: тягач

ваторы  с хорош им качест
вом ремонта. Н ем алая в 
этом заслуга и коммуниста 
П яты ш ева.

З а  доблестны й труд А. С. 
П яты ш ев удостоен* прави
тельственной награды  — 
ордена «Знак  Почета».

Б. Ф И Н К , 
председатель цехкома 
ремонтно - механиче
ского цеха.

На верхнем снимке — А. С. 
Пятышсв.

Фото Н. Ганиевой.

школа коммуни-вг
Действующее
постоянно

В. А. К О С ТРО М И Н , 
председатель произ
водственной комиссии 
профкома:

—  В состав постоянно дей
ствующего производствен
ного совещания, избранно
го в марте 1974 года, вхо
дит 77 человек, из них 
38 инженерно-технических 
работников и 39 рабочих.

Вся работа ПДПС за от
четный период была на
правлена на успешное вы
полнение планов производ
ства, улучшение условий 
труда, усовершенствование 
ремонтных работ. Так, 
ПДПС рассмотрело вопрос 
об организации на комби 
нате участка по централи
зованному ремонту техно
логических насосов и их 
корундированию. В настоя
щее время такой участок 
создан и централизованно 
ремонтирует все насосы.

Под особым наблюде
нием ПДПС находился цех 
технологического транспор 
та. На специальном заседа
нии руководители цеха рас
сказали о мерах по улучше
нию организации проведе
ния технических осмотров 
автомобилей БелАЗ-540 и 
548. Особый упор ПДПС 
обратило на механизацию 
трудоемких процессов на 
ремонтных работах. В ре
зультате производитель
ность труда при ремонтах 
возросла на 2,7 процента, 
уровень механизации руч

ного труда —  на 12 процен
тов. Активное участие в об
суждении этого вопроса 
приняли рабочие цеха, чле
ны ПДПС шофер С. Б. На- 
хушев, автослесарь П. М. 
Мясников, шофер П. С. 
Дмитриев.

В феврале 1975 года 
ПДПС обобщило опыт ор
ганизации социалистическо
го соревнования в основных 
цехах комбината, разрабо
тало и утвердило положе
ния о социалистическом со
ревновании, которые дейст
вуют по настоящее время.

Еще в начале завершаю
щего года девятой пятилет
ки был заслушан отчет ад
министрации комбината о 
выполнении плана социаль
но-экономического разви
тия Ковдорского ГОКа в 
1970— 1975 гг. Причем, осо
бый упор при этом был сде
лан на успешное выполне
ние плана в первом году 
десятой пятилетке.

В IV  квартале 1975 года 
были рассмотрены задачи 
комбината, связанные с 
дальнейшим увеличением 
производства апатитового 
концентрата. В частности, 
утвердили мероприятия, 
направленные на успешную 
работу апатитового произ
водства и улучшение от
грузки апатитового кон
центрата. В IV  квартале 
1976 года намечено про
вести заседание ПДПС по 
организации стабильной 
работы хвостовой насосной 
1-А. Президиум ПДПС взял 
под постоянный контроль 
мероприятия, связанные с 
обеспечением работы пред
приятия в осенне-зимний 
•период 1976— 1977 гг.

Большую помощь в ра- 
/боте производственно-, 
массовой комиссии оказы
вали главные специалисты 
комбината, начальники це
хов.

Недостатком в работе 
считаю слабое внимание к 
организации отдыха труже
ников комбината.

Нужно отметить хорошую 
работу в отчетном перио
де постоянно действующих 
производственных совеща
ний рудника «Железный», 
цеха технологического тран
спорта и обогатительного 
комплекса. Они держали 
под своим контролем воп

росы эффективного исполь
зования технологического 
оборудования и транспорта, 
совершенствования техно
логических процессов и 
улучшения качества продук
ции, улучшения условий 
труда и состояния техники 
безопасности, сокращения 
потерь рабочего времени, 
обмена опытом работы по 
организации социалистиче
ского соревнования.

Чаще в
профилактории— 
реже в больнице

М. Ф. Ф У Р С Е Н К О ,  
главврач  санатория- 
проф илактория:

—  Санаторий-профилак
торий профкома Ковдор
ского ГОКа— один из пер
вых в Мурманской области, 
функционирует с апреля 
1970 года. За 24 дня рабо
чие без отрыва от произ
водства получают у нас пол
ный курс профилактических 
лечебных процедур и пол
ноценное диетическое пи
тание с минеральными во
дами и кислородными 
коктейлями.

За последние два года 
улучшилась лечебная база 
профилактория. Физиоте
рапевтический кабинет по
лучил шесть новейших аппа
ратов, в том числе и «элек- 
трссон». В ингаляторной по
явился аппарат «Электро
аэрозоль-3». В водогрязе
лечебницу завезена иловая 
лечебная грязь с большим 
содержанием сероводоро
да, обладающая сильным

противовоспали т е л ь н ы м  
действием. В кабинете ле
чебной физкультуры и мас
сажа работают две опытные 
массажистки. Скоро начнет 
функционировать зубовра
чебный кабинет.

После капитального ре
монта и реконструкции ле
чебных кабинетов и пище
блока значительно улучши
лись как условия лечения 
и отдыха тружеников ком
бината, так и условия рабо
ты персонала. По путевкам 
профкома в 1975 году в 
профилактории укрепили 
свое здоровье 1.213 чело
век, за десять месяцев ны
нешнего года —  1.212, так 
мы перешли на непрерыв
ный график работы и вмес
то 12 примем в этом году 
15 заездов.

Мастера 
держат совет

в. в. политоп,
старш ий мастер обога
тительного комплекса:

—  Практически совет мас
теров начал работать на 
комбинате с июня 1976 го
да. Было уже проведено 
три заседания, на которых 
заслушаны отчеты мастеров 
обогатительного комплекса, 
ремонтно - механического 
цеха и энергоцеха о про
изводственной и воспита
тельной работе в коллекти
вах. До конца года намеча
ется провести два заседа
ния совета и общее собра
ние мастеров комбината!,

Если хочешь 
быть здоров

И. к. А Н И К И Е В ,  
председатель спортив
но-массовой комиссии 
профкома:

—  Мы подчас не вдумы
ваемся в смысл слов «при
влечь», «рассказать», «заин
тересовать» и говорим о 
значении для здоровья и 
работоспособности занятий 
физкультурой и спортом 
как-то буднично, как о само 
собой разумеющемся. Мол, 
что уж там убеждать, кому 
это в наше время неизвест
но? А разъяснять и убеж 
дать, как показывает прак
тика, нужно и должно.

Вопросы пропаганды физ
культуры мы ставили нарав
не с проведением спортив
ных мероприятий. Как по
казывает статистика, в це
хах, где в занятия физиче 
ской культурой вовлечен 
весь коллектив, трудовая 
активность больше. А  там, 
где считают физкультурную 
работу мероприятием вто
ростепенным, там и на тру
довом поприще достиже
ния невелики.

Можно с уверенностью 
сказать, что на обогатитель
ном комплексе, на руднике 
«Железный», в цехе техно
логического транспорта, в 
отделе рабочего снабже
ния, в отделе техническо
го контроля и некоторых 
других цехах здоровью 
членов коллектива уделя

ется серьезное внимание. 
Чего не скажешь о ремонт
но-механическом цехе,
энергоцехе, электроцехе, 
жилищно-коммунальном от
деле.

Спортивно-массовая ко
миссия тесно контактиро
вала с Советом ДСО «Труд» 
и администрацией спорт
комплекса, с физоргами це
хов- Надо отметить актив
ную работу физоргов В. Бо- 
дина (обогатительный ком
плекс), В. Марушкина (руд
ник «Железный»), Ф . Руке- 
вич (отдел технического 
контроля) и ряд других то
варищей, которые не счи
таясь с личным временем 
помогали в организации 
спортивных мероприятий.

Комиссия всячески помо
гала редакции «Рудного 
Ковдора» во всех ее начи
наниях. Такие спортивные 
соревнования, как розыг
рыш призов газеты по шах
матам, лыжам и мини-фут
болу перешагнули рамки 
комбината и стали общего
родскими соревнованиями.

Круг забот

А. П. Н И К И Т И Н ,
председатель цехкома 
цеха технологического 
транспорта:

—  Если в прошлом году у 
нас на участках избирались 
только профгрупорги, то в 
этом году образовано два 
участковых цехкома —  в ав
токолонне и авторемонтных 
мастерских. Профсоюзная 
организация растет, и что
бы справиться с возросши
ми задачами, организацион
ные меры принять было не
обходимо.

Простой приме] 
водителей, рабо 
цехе, личные соц 
ские обязательсп 
ли только 124 
Еще хуже обстоя 
авторемонтных м 
Социалистические 
тельства там при! 
ко 8 человек. Ви 
сказалось то, что 
ских невозможно 
чить сравнимоетг 
татов работы сле1 

это!- основное 
6V 1 Д» уделено 
БрТадных соц 
cKVx обязательств

/(стати, некотор 
уже намечаются, 
диетическое сор 
за досрс^'-'е в 
годового ч|¥Яана в' 
более 50 экипаж 
работы постоянж 
ются на доске пс 
Таким образом, 
щиеся имеют во 
сравнивать [
своего труда и t j  
товарищей.

В отчетном roj 
тив три раза выхе 
дителем среди l 
вой группы. И 
ряду с организаь 
ническими мерс 
сыграло свою ро 
ление профсоюз 
ты. Цех технол 
транспорта пер 
близок к тому, £ 
местом в техно, 
цепи.

Но собственг 
мест еще достат 
кому авторемонт 
терских предсто! 
раться, почему б 
вины всех наруц 
ходите я на долю 
ков, хотя их 
меньше чем 
И меры мы norpi 
нять самые ре 
Среди них и п| 
ческие.

Активно помог 
му совет общест 
.спекторов;) Сове 
и разобрал пять 
правил техники 
сти. А в сентябр 
жением по цеху 
здана комиссиям 
ния контроля з 
ским состоянием 
лей.

Очень много, 
вых травм, и рас



рову. М ож ет, подскаж ет, 
в чем секрет?

Н. М О РО З, 
секретарь партбюро 
обогатительного ком
плекса.

Общест
венный 
инспектор

Пиш ется: электрообм от
чица — читай: вним атель
ная! Это и опыт, и искусст
во — из нескольких десят
ков ж илок вы брать только 
те, которы е паяю тся имен
но к вы водному проводу...

О бмотку электродви гате
ля, как  правило, м отает ста 
нок. Т олстая проволока — 
еще ничего, легко поддает
ся и подсчету витков, и 
сварке. А если проводок 
тоньш е волоса? П реж де 
чем припаять такую  «па
утинку», надо зачистить. А 
диам етр поперечного сече
ния — шесть сотых милли
метра!

Антонина И вановна М ан- 
дры ка работает в электро
цехе более десяти  лет. Она 
— обмотчица четвертого 
разр яда . Только у бригади
ра квалиф икация выше.

М андры ка владеет сек
ретами сварки и ювелирной 
пайки. И краном управляет 
не хуж е специалиста: с т а 
тор, весом в семь тонн, 
опускает точно на место с 
первой попытки. М ож ет р а 
ботать и стропальщ иком, и 
тельферистом. Н едаром ее 
избрали общ ественным ин
спектором цеха по технике 
безопасности.

Н. З А Р У Б И Н , 
председатель цехового 
комитета электроцеха.

Единогласно
Всего два  года назад  

пришла в коллектив про
мыш ленно-санитарной л а 
боратории цеха заводских 
лабораторий Т ам ара  Е ф и
мовна Л есохина. И у ж е  о д 
но то, что за  этот короткий 
срок Т ам ара  Ефимовна бы 
ла награж дена Почетной 
грамотой, ее портрет висел 
на Галерее трудовой славы 
комбината и, наконец, ее 
ф ам илия занесена в книгу 
П очета ком бината — гово
рит о многом.

В сегда улы баю щ аяся, с 
веселой искринкой в глазах, 
Т ам ара Ефимовна о баятел ь
ный собеседник. Но, гл а в 
ное, она умеет дум ать о лю 
дях , сопереж ивать и в р а 

дости, и в горе, готова всег
д а  прийти на помощь. К ол
лектив лаборатории избрал 
ее председателем  цехового 
комитета.

П роизводственны е планы 
вы полняю т все л аб о р ато 
рии. Но д а ж е  при одинако
вых показателях  у коллек
тива промы ш ленно-санитар. 
ной лаборатории всегда 
оказы валось чуть-чуть боль
ше баллов за  регулярно 
функционируемые уголки 
стенной печати, за работу 
с подшефным классом, за  
участие в хоре, в работе д о 
бровольной народной д р у 

жины  и профилактической 
группы опорного пункта.

П оэтом у при вы борах но
вого состава цехового ко
м итета по поводу к ан д и д а 
туры председателя ни у к о 
го сомнений не возникло. 
П редседателем  снова стала 
Т. Е. Л есохина. И в о зглав 
ляет  она у ж е  возросш ий 
коллектив, свыш е 70 чело
век — за счет слияния про
мы ш ленно-санитарной с гор
ной и геофизической л аб о 
раториями.

В сентябре и октябре 
коллектив (уж е объединен
ный) снова на первом мес

те по итогам социалистиче
ского соревнования среди 
лабораторий цеха заводских 
лабораторий.

Е. Е Р Е М И Н А , 
инженер промышлен
но-санитарной лабора
тории.

Линия
Стремление к отточен

ности, выверенности — в 
этом есть что-то и от искус
ства, и от м атем атики. Т ак 
именно работает Таисия 
И вановна К ам пель, ин ж е
нер технического бюро р у д 

На конвейере у сушиль
ных барабанов, на погруз
ке концентрата — всюду 
профгрупорг смены №  1 
В. Климова — пример в 
выполнении рабочего дол
га.

Портрет Валентины Ва 
сильевны Климовой ковдор- 
чане видели на Галерее тру
довой славы. Она машинист 
конвейера участка сушки 
обогатительного комплекса. 
А к празднику Октября 
за успешное выполнение со
циалистических обязатель
ств В. Климова занесена 
в Книгу почета комбина
та.

Фото Н. Ганиевой.

ника «Ж елезный». Отчет, 
выполненный со вкусом ?— 
усомнится кто-нибудь. Д а , 
именно: дело не в красивом 
почерке —  дело в точном 
отборе всего самого нуж но
го, в ясности, в нагляднос
ти. На основании такого 
отчета куда легче прини
м ать важ ны е производст
венные реш ения. А ведь 
техдокументы, выполненные 
Т. И. К ампель, и в самом 
деле не просто технически 
грамотны , но и эстетически 
заверш енны . «Классицизм» 
работы  Таисии Ивановны
— хорош ая опора для про
ведения научно-исследова
тельской работы.

Разны е мотивы движ ут 
общ ественниками. Д л я  Т. И. 
Кампель, наверное, ее р а 
бота в товарищ еском суде
— своеобразное п родолж е
ние «эстетической» линии в 
производственной деятел ь
ности. Нетерпимость ко все
му уродливом у в быту, в 
поведении — это п родолж е
ние тяги к прекрасному. За  
каж ды м  разбираемы м ею 
фактом — человеческая 
судьба, к которой она не 
м ож ет остаться равнодуш 
ной.

Л. П О П Ы Т А И Л ЕН К О ,
лаборант рудника «Ж е 
лезный».

А Сегодня в 14 часов во Дворце культуры начала работу XI 
отчетно-выборная профсоюзная конференция Ковдорского ГОКа

и< причин часто затягива
лось по вине пострадавше
го. Находясь в отпуске, 
сварщик В. Русанов 15 дней 
лечил вывих коленного сус
тава и, хотя находился в 
Ксвдоре, сообщил о несча
стном случае только по вы
ходе на работу. За такюе 
нарушение решением ко
миссии он был лишен оп
латы по больничному лист
ку на 50 процентов. А шо
фер И. Д. Алтухов был ли
шен оплаты больничного 
листка на 100 процентов. 
Комиссия соцстраха была 
вынуждена частично лишать 
болевших оплаты больнич 
ных листков из-за наруше 
ния постел)ыно<го режима.

Редколлегия, руководи
мая В. П. Беловым, за от 
четный период выпустила 
шесть стенгазет и оформи 
ла «Альбом-эстафету» 100 
миллионной тонны руды. А 
вот сатирическими выпуска 
ми, посвященными про- 

I гульщикам и нарушителям 
I общественного порядка, 
редколлегия пока похвас 
таться не может. И это — 
наше общее упущение.

Весело и 
с выдумкой

3. П. Н А УМ О ВА , 
председатель цехкома 
участка обогащения:

—  Звонок. Мама открыла 
дверь и застыла от неожи
данности. Потом поняла, 
улыбнулась и крикнула:

—  Леночка, принимай

гостей!
И вот в кюмнату вошел 

взаправдашный Дед Мороз 
с мешком подарков за 
плечами, Снегурочка, герои 
детских сказок.

Накануне Нового года 
цехком, как обычно, сверял 
списки детей членов проф
союза, чтоб не ошибиться 
в количестве подарков. 
Кто-то и предложил: не
лучше ли вручить празднич
ные пакеты именно детям. 
Ведь на всю жизнь запом
нят, что к ним домой при
ходил настоящий Дед М о
роз. Предложение приняли, 
хотя хлопот профсоюзным 
активистам прибавилось. 
Шутка ли, в организации 
около ста человек и почти у 
половины есть маленькие 
дети.

Но зато сколько радости 
было! Понравилась эта идея 
и самим организаторам. 
Все-таки не просто меро
приятие провели, не просто 
подарки приобрели, а спо
собствовали созданию
праздничной атмосферы. 
А что по городу возили 
санки, по лестницам похо
дили— тоже не плохо. Заод
но, в непринужденной об
становке, еще раз обсле
довали жилищные условия 
членов профсоюза.

Естественно, у цехкома 
и будничных дел много. 
Как-никак, на участке шесть 
профгрупп —  четыре сме
ны, электро- и мехслужба. 
Каждый месяц заслуши
ваем их работу, подводим 
итоги соцсоревнования, 
проверяем, как дела с со
блюдением техники без
опасности и так далее.

Вообще, как начинаешь 
писать объявление о засе
дании цехкома, так и начи
наются муки. Больше че- 
тырех-шести вопросов не 
поставишь, а все вроде 
важные.

В цехкоме —  тринадцать 
человек:, каждый отвечает 
за определенный сектор, 
поэтому готовим вопросы 
тщательно, поэтому не воз
вращаемся к ним, стараем
ся решить сразу. И еще 
ищем пути не формально
го их решения. Как в случае 
с новогодними подарками. 
Потому что, когда весело 
и с выдумкой —  тогда и 
людям, и себе интереснее.

Суд товарищей
I в

Л. М. С Т Е Б Л Я Н К О , 
председатель товари
щеского суда обогати
тельного комплекса:

—  При заслушивании каж 
го нарушителя трудовой 
дисциплины и обществен 
ного порядка члены това 
рищеского суда часто за
дают вопросы: помните ли, 
что вы написали в заявле
нии о принятии вас на рабо 
ту? Знакомы ли вы с прави 
лами трудового распоряд
ка предприятия?

Ответ у всех однознач 
ный, хотя и без всякого эн
тузиазма:

—  Да, помним.
—  Тогда почему нару

шаете?
Тут, конечно, ответы не 

совпадают, каждый оправ
дывается как может, но 
убедительными и обосно
ванными оправдания не на
зовешь. А  если уж нужны 
определения таким поступ
кам, то они называются на
плевательским отношением 
к коллективу и к своим соб. 
ственным обязательствам, 
заключающимся в словах: 
«Прошу принять меня на 
работу»...

Три раза товарищеский 
суд обогатительного комп
лекса рассматривал дела 
Н. В. Щетинкина, В. П. Шар- 
кунова, и Г. А. Свирина. В 
конце концов фабком дал 
согласие на увольнение 
злостных нарушителей дис
циплины. Уже дважды мы 
собирались по делам А. А.

Самоглядова и В. А. Каба
кова. Последнее преду
преждение им было самым 
категоричным.

Агитируем 
за агитбригады

«Нэш цех в десятой пяти
летке». В одном из пунктов 
условий этого конкурса 
значится —  создание агит
бригад. Пока агитбригады 
имеются в цехе технологи
ческого транспорта и на 
руднике «Железный». В 
ближайшее время покажут 
свою первую программу 
коллективы обогатительно
го комплекса и отдела тех
нического контроля.

Только совместно

Т. Г. К А И РА , 
заместитель директора 
Дворца культуры:

—  Основным достижени
ем за истекшее время 
культмассовая комиссия 
профкома считает органи
зацию коллективов художе
ственной самодеятельности 
в ведущих цехах комбината. 
Два раза в неделю после 
трудового дня в красных 
угелках обогатительного 
комплекса, рудника «Ж е 
лезный», цеха заводских 
лабораторий звучит песня. 
Успехи этих коллективов от
мечены областным оргко
митетом —  по итогам фес- 
стиваля они награждены 
дипломами.

Не преувеличу, если ска
жу, что большую роль в 
гласности социалистическо
го соревнования, в пропа
ганде передового опыта, в 
сщлочении коллективов 
сыграл конкурс цеховых ве
черов.

В новом сезоне культмас
совая комиссия планирует 
провести смотр на лучшую 
организацию культурно- 
массовой работы в цехах, 
посвященный 60-летию Со
ветской власти.

В целях повышения про
изводственной и общест
венной активности труже
ников комбината за повы
шение эффективности и ка
чества работы планируем 
провести конкурс вечеров

В. А. А В Е Р К И Е В ,  
председатель комиссии 
профкома по охране 
труда и технике без
опасности: -

—  Комиссия по охране 
труда и технике безопасно
сти профкома совместно с 
отделом ТБ обследовала за 
отчетный период цехи, ра
бочие места, знакомилась с 
документами, относящими
ся к охране труда. Совмест. 
но с администрацией раз
рабатывались Мероприятия, 
вносились конкретные пред
ложения по вопросам ох
раны труда.

Повседневный контрам.; 
за состоянием условий тру
да и техники безопасти на 
участках осуществляли об
щественные инспекторы. К 
своим обязанностям боль
шинство инспекторов отно
сились добросовестно. Это 
такие товарищи, как Т. С. 
Кузнецова —  энергоцех, 
М  М. Гнусов —  обогати
тельный комплекс, С. Е. 
Евтушенко —  рудник «Ж е
лезный», В. И. Николаев —  
цех технологического тран
спорта, Е. И. Скворцова —  
управление комбината и

А. Д. А К К У Р А Т О В , 
председатель комиссии 
по борьбе с пьянством 
и алкоголизмом цеха 
подготовки производ
ства:

—  Чего греха таить, было 
время, когда за цехом под. 
готовки производства укре
пилась худая слава. Он был 
чуть ли не пристанищем на 
комбинате для нарушите
лей производственной дис
циплины. Не проходило не
дели, чтобы ЦПП не вспо
минали из-за разных нехо
роших случаев.

Так, что дел поначалу хва
тало, Заседали мы чаще 
всего совместно с членами 
товарищеского суда. На за
седаниях всегда присутст- 
ствуют представители пар
тийной организации и адми
нистрации цеха. Причем, 
сразу добились того, чтобы 
разбирательства эти прохо
дили в присутствии как 
можно большего числа ра
бочих. Под особый конт
роль берем тех, кто побы
вал в медвытрезвителе. Не. 
редко ставим вопрос перед 
администрацией цеха о пе
реводе нарушителей на ни
жеоплачиваемую работу 
или об их увольнении.

И результаты работы ко
миссии уже имеются. Так, 
в августе-сентябре ни один 
работниц цеха не был за 
держан в городе в нетрез
вом состоянии.

Хорошее дело начали ра
ботники ДК совместно с 
врачами больницы в про
паганде знаний о вреде ал
коголя. Хочется чаще их 
видеть в цехах с докладами, 
лекциями,.и„опк?зом. кино

многие ЛП'/—... рождения на период 1977-



♦  ВОКРУГ ФАКТА ♦ С НОВОСЕЛЬЕМ! [♦  НОВАТОРУ НА ЗАМЕТКУ ♦= Ёф СТЫДНО! ♦ "♦ ДАЕМ СПРАВКУ ♦

Слыхали,
львы!

Где эта улица, и где этот 
дом, на котором написано 
«Хата с краю» —  никто не 
знает. Ни старожилы, ни 
почтальоны, ни учетчик;и 
медвытрезвителя. Такой се
бе географический пара
докс —  на бумаге нету, в 
чертежах 'не значится, а в 
натуре почему-то имеется. 
Стены в нем звуконепрони
цаемые: из пушки бабахни 
—  никто не услышит. Окна 
плотно зашторенные: не то 
чтобы с в е то престав ле н ие, 
мусоровозка точно по гра
фику придет —  ник|то не 
заметит.

Говорят, жители этого 
удивительного дома попро
сили музыкального работ
ника ДК организовать у них 
во дворе хор. Отзывчивый 
музыкальный работник по- 
ходил-походил на репети
ции и бросил. Любители пе
ния не обращали внимания 
ни на ноты, ни на текст. 
Что бы ни заиграл аккор
деонист на три четверти 
ставки —  они дружно скан
дировали: «Ничего не ви 
жу1 Ничего не знаю! Ниче 
го никому не скажу!».

Недавно весь город чуть 
не остался без тепла и, со- 
соответственно, без воды. 
Подростки, резвясь и иг
рая, закрыли задвижку на 
теплосети, питающей водо
очистные сооружения. Пока 
энергетики обнаружили 
причину аварии и героиче
ски ликвидировали ее —  
прошло часа три. Еще с по
годой повезло, а если бы 
мороз? Самое удивитель
ное, подростки резвились 
в людном месте, дорожки 
туда-сюда до блеска истоп 
таны. Но проходили по ним 
не иначе как жильцы ха
ты, которая с краю. Никто 
ничего не увидел, никто 
никому ничего не сказал. 
Не то, чтобы схватить не
сознательных злоумышлен 
ников за руку и прочесть 
коротенькую лекцию на 
предмет, что такое нехоро 
шая шалость.

Могут возразить: дескать, 
это же на промплощадке, 
дескать, не на виду. Хотя, 
в скобках заметим, что по
явление на промплощадке 
посторонних лиц уже дол 
жно вызвать некоторое 
удивление и соответствую
щее здоровое любопытство 
лиц не посторонних. « V *

А центр города мало
людным никак не назо
вешь. Там, в один из ок
тябрьских дней у Дома пио
неров прилегли отдохнуть 
два льва. Гривастые, хвос
татые, чарующие клыкас
тыми улыбками. Два льва- 
альбйноса. Белые-белые, 
как снег, из которого они 
и были слеплены воспитан 
никами детской художест
венной школы. Экзотиче
ские пришельцы будили 
эмоции. Кто-то вспомнил, 
что такие особи из вида 
кошачьих бродят по садам 
Петродворца. Кто-то уже 
сравнивал ковдорских львов 
с алупкинскими и делал вы
вод не в пользу последних. 
Так продолжалось до су
мерек. А под покровом 
ночной темноты львы ис
чезли. И опять имена ма
лолетних геростратов неиз
вестны. И опять никто ни
чего не видел, никто нико
му не сказал, что нехорошо 
поднимать руку на красо
ту.

Люди шли в магазин, лю
ди возвращались с вечера 
«Для тех, кому семнадцать 
с хвостиком». Останови, 
спроси: возмутятся, пас
порт с сиреневой пропис
кой покажут. Не верьте гла
зам своим! Это квартиро
съемщики из хаты, которая 
с краю.

Была и ленточка у входа, и хлеб-соль. А  главное — 
хорошее настроение молодых строителей Ковдора, кото
рые отныне будут жить в современном благоустроен
ном доме.

Новое, третье по счету, общежитие треста «Ковдор- 
строй» приняло первых жителей. Комнаты рассчитаны на 
двух-трех человек, обставлены современной мебелью.

Не покладая рук трудились в дни подготовки обще
жития к заезду комендант А. Э. Вальтер, заведующая 
камерой хранения Л . М. Чебаненко, кастелянша Е. 10. 
Гудкова, уборщицы Т. С. Иванова, Е. С. Приданникова, 
Л . И. Кузнецова, А. Г. Червякова, Н. В. Магерко, Л . П. 
Соколова, А. М. Губанищева, О. П. Веселова.

Но коллективу сотрудников предстоит еще прило
жить немало усилий, чтобы коридоры, вестибюль, холл 
приобрели красивый и уютный вид.

На снимке: здание нового общежития треста «Ков- 
дорстрой» по улице Парковой.

Фото А. Ж укова .

С т а р е е м ?  
Х о р о ш о !

И з 12 коллективов, пред
ставленны х в М урманске на 
областном смотре агит
бригад, д ва  были ковдор- 
ские: агитбригада строите
лей «И скра» и наш  «К рис
талл» — агитколлектив гор
няков «Ковдорслю ды».

М нение областного ж ю ри 
от нас пока что х ранят  в 
секрете. Но зрители воспри
нимали вы ступления хоро
шо. И грать насквозь «мест
ное» представление перед 
нейтральным зрителем  — 
дело, ясно, нелегкое. О д н а
ко чувствовалось, что лю 
дей взволновали проблемы 
наш его предприятия. Н еко 
торые номера были встре
чены просто зам ечательно.

Н адо  сказать , что про
грам м а агитбригады  стар е
ет на глазах . А это значит, 
что критика делает свое 
дело! Ещ е перед смотром 
из сценария вычеркнули 
сценку «О таре», остроум 
но написанную  членом агит
бригады  А. К узнецовы м. — 
Д ел о  в том, что после н а 
шего вы ступления вопрос о 
таре  был практически ре
шен. Н акануне снятия — 
интермедия о качестве 
продукции «Хор ковдорских 
цыган», уж е  завоевавш ий 
популярность у зрителей. 
Система бездефектного тр у 
да , вводим ая на предприя
тии, позволит значительно 
повысить качество продук
ции.

Хорошо, о настроением 
вы ступали «старички», со
здававш ие нынешний кол
лектив в 1975 году — В. 
Черном азова, А. Кузнецов, 
3. Я блонская — и молодые 
участники — Т. М ихайлова, 
Г. П еункова, 'Г. Б адаш кова, 
В. Сизонов.

. В «творческом портфеле» 
— наметки к новой про
грамме, посвящ енной проб
лемам техники безопасно
сти: сейчас присм атриваем 
ся, накапливаем  ф акты , н а 
мечаем узловы е вопросы. А 
в ближ айш их планах поезд
ка в Карелию  в гости к кол
лективу «К арелслю да», с 
которым наш ГО К  давно 
соревнуется. П окаж ем  про
грам м у, с которой вы ступи
ли ' па смотре. Интересно, 
что ' скаж ут наши коллеги?

Г. З В Е Г И Н Ц Е В ,  
художественный руко
водитель агитбригад!.! 
«Кристалл»/

Полезное
знакомство

В тресте «Ковдорстрой» 
состоялся «День специалис
та».

И нж енеры  М урм анского 
центра научно-технической 
информации познакомили 
главны х специалистов тр е 
ста, техинф орм аторов, р а 
ционализаторов и изобрета
телей с новинками научно- 
технической информации.

Работники треста о то б р а
ли 13 обзоров Отраслевых 
институтов, 30 тем атиче
ских подборок, 25 описаний 
изобретений к авторским 
свидетельствам , 675 инф ор
мационных листков — с 
целью внедрения этих нов
ш еств в производство.

С новинками ознаком и
лись около ста специалис
тов.

Б ы л так  ж е  организован 
просмотр научно-техниче
ских фильмов по строи
тельной тематике. В  но яб
ре «Дни специалиста» прой
дут в Ковдорском ГО К е и 
ГОКе «Ковдорслю да».

Э. В А С И Л Е Н К О ,
заведующая кабине
том научно-техниче
ской информации и 
пропаганды Кировско
го района.

Со стороны прост о

П ервая  версия этой не
хитрой, казалось бы, исто
рии была излож ена в з а 
метке члена объединенного 
постройкома треста «К ов
дорстрой» Л . Третьяковой 
«Человек за  бортом» (« Р у д 
ный Ковдор» за  22 о к тя б 
р я ). М ол, восем надцать лет 
дейчонкё, а ее уволили. П о 
дош ли к  м олодому челове
ку без души.

Вторую  версию в один 
голос (мож но бы сказать— 
хором) предлож или на со 
брании сотрудники парик
махерской. П риш ла девочка 
работать — и вдруг стала 
«себя показы вать»: то см от
ришь, одно не сделает, то 
другое не выполнит. Д о  нее 
убиралп сами — так  и при 
ней частенько брались за  
веник. «Я кассир, а не тех
ничка», — , говорила. А к ас 
сиром бы ла неваж ны м . Вот, 
глядите, к ак  заполнены  т а 
беля — и ош ибок куча, и 
описок. Т ак что прогул — 
это, так  сказать , капля, пе
реполнивш ая чашу.

Д алее. Д ело  д а ж е  не в 
том, бы ла ли договорен
ность об отпуске за  свой 
счет, или не было (бумаг-то 
пет: иди доказы вай!). П о 
смотрите-ка иначе: имела
ли девуш ка право ставить 
условия?. Допустим , не тре
бовала, а просила. По по
чему ж е тогда уехала: зн а 
чит, считала свою догово
ренность (коли тако вая  
действительно бы ла) чем-то 
вроде ультим атум а, не под
леж ащ его  обж алованию ?

Д р у гая  неточность (то 
же, видимо, не из первых 
ру к): конф ликт Т аня вос
приняла с завидным х л ад 
нокровием . И не подум ала 
снизойти до извинения — 
ни перед коллективом, ни 
перед администрацией, ни 
перед месткомом. Уш ла, 
так  сказать , с гордо подня
той головой.

— «Н еуж ели никого не 
нашлось...» — пиш ете Вы, 
Л илия И вановна. П ред
ставьте себе: ни единой д у 
ши. М естком ком бината бы 
тового обслуж ивания, на

том ж е заседании «помило
вавш ий» оступивш егося че
ловека, не единож ды  уж е 
бывшего под угрозой уволь, 
нения, — этот сердоболь
ный местком, недрогнувшей 
рукой и единогласно голосо
вал  за  увольнение только 
начинаю щ ей свой путь д е в 
чонки (притом, уж е  пом е
нявш ей в короткий срок два 
места работы ).

Что ж , все «по прави
лам». У борщ ица-кассир, ко. 
торая  предоставляет убор
ку м астерам , а кассу ве 
дет  небреж но — видимо, 
просто не хочет на этой р а 
боте работать. — «Или не 
умеет, — в о зр азят  иные. — 
Не научили». Но под стек
лом, на столике, за  которым 
сидела Т аня, находится пе
р ечен ь ' ее обязанностей. 
Значит, вовсе не хотел че
ловек работать.

Вот здесь зам ялись Т атья 
нины бывшие сослуж ивцы — 
И рина Редько, Н аташ а З о 
рина, А лла З а л у ж н ая . Ч е
стно говоря, доброго о 
Т атьяне в парикмахерской 
не говорили: действительно 
ли крупно насолила всем 
девчонка, то ли такой уж  
отрицательны й персонаж  — 
«без просветов»...

— Она, вроде бы, парик
махером быть хотела, — го
ворит Н. Зорина.

— А в чем вы раж алось 
хотение?

— Д а  иногда бралась за 
укладку  волос. П робовала. 
Особенно, правда, не стре
милась...

П ринимали Т атьяну  на 
работу  не ученицей Дамско
го м астера, а касснром-тех- 
ничкой. И увольняли ее как 
не справивш ую ся с соот
ветствую щ ими обязанн остя
ми (плюс несомненное ф ор
мальное основание —  11 
дней п рогула).

Что получается: направо 
пойдеш ь — производство 
проиграет, налево пойдеш ь 
— потеряеш ь человека. А 
м ож ет, т ак  ему и надо — 
чего с ним нянчиться, с ни
кудыш ным работником: из- 
за  него, одного, десять, 
двадц ать  — тыщ а, м ож ет 
быть, страдает?..

Т аня уехала. У строилась 
ни в какую  ни в парик
махерскую  — на автозавод. 
Н айдет ли там  себя — г а 
д ать  не будем. Л иш ь бы 
только хотела.

Наш корр.

Авто
портреты

И дя навстречу пож ела
ниям ненаходчивым наруш и
телям  трудовой дисципли
ны, редакция публикует вы 
держ ки из объяснительных 
записок прогульщ иков. Так 
сказать, читайте и не за в и 
дуйте!

А ЕЩЕ ЭКСПЕРТЫ!
26 авгусда, выходя на ра

боту в первую смену, я был 
отстранен от работы меха
ником Семибратовым П. Н. 
и была произведена экспер
тиза. Но в течение всего дня 
у меня было выпито 3 бу
тылки пива.

Б. Н А У М Ы Ш Е В ,  
машинист крана обога
тительного комплекса.

ДУШЕ НУЖЕН 
ПРАЗДНИК

Мне почему-то стукнуло 
в голову, и я искал для ду
ши праздник, одним словом, 
пьянствовал 8, 9, 10 августа 
и не выходил на работу.

О. П А Ч ЕВ , 
грузчик участка сушки 
обогатительного ком
плекса.

Я ЖЕ ВЕРНУЛСЯ!
16 апреля в смену с 16 до 

24 я ушел в 17.30 в город, 
гам зашел в пивбар и 
выпил три кружки пива, 
пос,ле чего вернулся. За 
это я был отстранен от 
работы. А 19 и 20 апреля 
вообще не был на работе, 
хотя уважительных причин 
не имею.

Г. С В И РИ Н ,
электрослесарь участка 
сушки.

29 НЕ СЧИТАЕТСЯ
Я 28 июля вышел на ра

боту в нетрезвом виде, так 
как 27 июля вечером был 
на дне рождения у товари
ща. 29 июля был трезв, но 
отравил желудок и не мог 
выйти на работу.

I .  И УД И Н , 
слесарь цеха техноло
гического транспорта.

ВСЕ НЕ ТАК
9 июля не вышел на ра

боту, так как пропьянство
вал. 14 июля вышел на ра
боту, но в нетрезвом состоя-, 
нии, и был отстранен меха
ником.

И. М А КС И М О В , 
автослесарь.

ПОНЕДЕЛЬНИК — 
ДЕНЬ ТЯЖЕЛЫЙ

Было воскресенье, при
шли ребята, выпили. Отка
заться не хватило сил. На 
утро не смог подняться из- 
за плохого самочувствия. 
По этой причине совершил 
прогул 17 мая 1970 года.

Б. ПО ПО В, 
сварщик цеха техноло
гического транспорта.

ИМЕЕТЕ В ВИДУ
Ввиду того, что я не вы

ходил на работу с 9 июля 
по 1 августа, дома получил
ся скандал, и я запил и не 
выходил на работу.

Ввиду того, что я прогу
лял 6 сентября, обязуюсь, 
что больше не буду прогу
ливать и пить. И прошу 
оставить меня на работе.

В. М Е Л Ь Н И К О В ,  
грузчик базы ОРСа.

НА ТОЙ ЖЕ 
ПОЧВЕ

24 мая я пришел с рабо
ты и выпил, на другой день 
не мог подняться, так как 
проспал. А  еще два дня я 
болел на той же почве.

Л . А В Е Р Ч Е Н К О В ,  
тракторист подсобно
го хозяйства ОРСа.

Редактор Я. М А Х Л И Н .

ВО ДВОРЦЕ 
КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ 
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ

21 ноября Эстрадный 
концерт бригады  Горьков
ской филармонии «Эстрада 
Волги и Оки» (18-30, 21).

23 ноября — Вечер 
старинной музыки. Во- 
кальнст - инструмен
тальный а н с а м б л ь  
«МАДРИГАЛ» Москов
ской филармонии. В 
программе: Музыка 
средних веков (XII — 
XIV) и эпохи Возрож
дения (Италия, Испа
ния, Германия, Анг
лия). Музыка России 
XIII—-XVII вв.

Состап йнсамблн: Л . Д а 
вы дова (сопрано); Л ауреат  
Всесоюзного конкурса име
ни Г л и н к и  Т. Д аш к о ва  (со
прано); Л . П ятигорская 
(м еццо-сопрано); Л. М ар 
киз (скрипка); М. Вайнрот 
(виола д а  гам ба и продоль
ные ф лейты ) ; Б. Я га нов 
(тенор); Е. Аргышев (бари
тон ); Б. К азанский (бас); 
диплом ант Всесоюзного кон
курса А. Ивановский (у д ар 
ные) .

Н ачало в 19.30.
20 ноября — «Высокий 

блондин в черном ботинке»
(14, 16, 18).

21 ноября - «Пузырьки»
(12 30); «Порт» (14).

24 ноября — «В озвращ е
ние высокого блондина» 
(18-30, 20-30).

В КИНОТЕАТРЕ 1 
«ЮНОСТЬ»

21 ноября — «Приключе- 
ния Пиноккио», в двух се
риях (9-30).

22—24 ноября — «Под- 
1ходим ли мы друг другу, 
дорогой?» (12, 14, 16, 18-15,
20, 22).

25—28 ноября — «Трын- 
трава»  (25— 27-го: 12, 14,
16, 18-15, 20, 22; 28-го: 20,
22).

ПРЕДЪЯВИТЕ
ЭКСЛИБРИС!

Всех, кто интересуется исто
рией книги и библиофильства, 
кто любит собирать книги и це
нит искусство их оформления, 
приглашаем на очередное засе
дание Клуба книголюбов. Оно 
состоится 28 ноября, в 15 часов ' 
в городской библиотеке. Будет 
проведена выставка книжных г
знаков. Мы были бы рады, если „ 
бы вы представили на выставку р 
и ваши экслибрисы.

Администрация городской 
библиотеки.

ЮНКОРЫ, СБОР!
Очередное заседание юн

коровского кружка при ре
дакции «Рудного Ковдора» 
состоится в воскресенье, 21 
ноября, в 13 часов в поме
щении Дома пионеров. При
глашаются все желающие.

А НЕ ТО — 
В ПРОДАЖУ!

К сведению водителей, у 
которых органами госавто 
инспекции за - различные 
нарушения были изг.яты 
мотоциклы. До 24 ноября 
вам надлежит явиться в го
родское отделение мили- 
ции (с 9 00 до 18 00) с до 
кументами на мотоцикл. В 
случае неявки до указанно
го срока ваши мотоциклы 
будут пущены в продажу.

Ковдорское ГОМ .

Администрация, партий
ная, профсоюзная и комсо
мольская организации ком
бината производственных 
предприятий треста «Ков
дорстрой» с глубоким при
скорбием извещают о смер
ти члена КП С С  с 1946 года, 
участника Великой Отечест
венной войны, мастера де
ревообрабатывающего цеха 

С Е Р Е Б Р Я К О В А  
Николая Васильевича 

и выражают соболезнование 
родным, близким покойного.

Этот номер газеты в типогра
фии «Кандалакшский комму
нист» набирали линотиписткн 
М. П. КО Н О ВА Л О ВА , И. П. 
ВА РН И  НА, верстала В. А. 
ГА Л Ь Ц ЕВ А , клише нарезал 
Л . Д. НА БА ТО В, печатали 
Л. В. РО М А Н О ВА  И Г. И. Т Е 
Р Е Н Т Ь Е В А .
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